
 

 

 

 

 

 

櫛形スタンダードって，なに？ 全校で確認しました 

先週の北小タイム（朝活動の時間）に，教務主任の河野先生から ChromebookのMeet機能を使って「櫛形

スタンダード」の話が全校にありました。 

 櫛形地区の５つの小中学校が「小中一貫教育」に取り組んでいることは，以前にもこの学校通信で紹介させ

ていただきました。（学校通信 No,5参照。ホームページでもご覧いただけます）

「櫛形スタンダード」はこの「小中一貫教育」の取組の一つで，簡単に言うと

「学校生活のきまりとして櫛形地区の５つの学校すべてで共通して取り組んで

いくもとになるもの」になります。（なので，本校にはこの櫛形スタンダードを

アレンジした「櫛形北小学習スタンダード」があります。こちらの方が子ども

たちには浸透しているかもしれません） 

櫛形スタンダードについてはなかなか全校で確認する機会がなかったので，今回はスタンダードの文面を見

ながら一つ一つの内容について確認しました。どのクラスでも，子どもたちは真剣に画面を見つめ，河野先生

の説明に耳を傾けていました。 

 櫛形スタンダードは，櫛形地区の５つの学校が学習・生活両面での基本的な習慣を指導することによって，

小中一貫教育の目標の達成を目指すこと，そして，小中間のギャップを減らすことを目指して作られました。

（詳細は前述の学校通信No.5をご覧ください）保護者の皆様にも櫛形スタンダードの内容を知っていただき，

小学校・中学校だけでなく，家庭でも共通した指導ができる部分はご指導をいただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

櫛形スタンダード・学習 

持ち物  学習用具をそろえましょう。 

      えんぴつ 5 本，赤えんぴつ 1 本，けしゴム１こ 

あいさつ 授業の始まりと終わりのあいさつをしましょう。 

      高学年になったら「お願いします。」「ありがとうございました。」 

発 言  名前を呼ばれたら，「はい」と返事をし，「です」「ます」をつけ，しっかりと話しましょう。 

      聴いている人の方を向いて，その場に合った声の大きさで話しましょう。 

聴 く  話をしている人の方に体を向けて，最後まで聴きましょう。 

      うなずいたり，自分の考えと比べたりして，あたたかい気持ちで聴きましょう。 

ノート  決められたノートを使って，見やすく，ていねいに書きましょう。 
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櫛形スタンダード・生活 

１ 心があたたかくなる言葉を使いましょう。 

  ・あいさつ「おはよう」「こんにちは」「ありがとう」「さようなら」「ごめんね」「うん，いいよ」 

２ 心をしずかに，せいりせいとんをしましょう。 

  ・はきものをしっかりそろえます。 

  ・みのまわりのせいりせいとんをします。 

３ 心がひびきあう無言行動をしましょう 

  ・しずかに朝読書 ・無言清掃 ・しずかに移動 

４ ルールを守って生活しましょう。 

  ・授業や休み時間などの時間を守ります。 

  ・みんなで使う物を大切にします。 

 

来年度，よりよい櫛形北小をつくるために  ５年生の選挙運動 

 今日から１２月，今年度も残すところあと４か月となりました。学校の中ではこれから３月までの間にさま

ざまな場面で６年生から５年生へのバトンタッチが行われていきますが，その第一歩として明後日の金曜日

（１２月３日）には児童会役員選挙・立会演説会が行われます。 

 新児童会の会長，副会長に５年生から３名が立候補をし，ドレミファ発表会が終わった１９日から選挙運動

を始めています。毎日，休み時間には校庭や廊下から５年生の「○○さんに，清き１票をお願いします」とい

う元気な声が聞こえてきます。また，２４日からは立候補者と推薦責任者，応援者が３～６年生の教室を訪問

し，立候補者のいいところ（運動員）や自分の選挙公約（立候補者）を伝えています。人前で話をすることも，

休み時間に選挙運動をすることもとても大変なことだと思いますが，この選挙への取組を通してきっと「自分

たちの力で自分たちの学校をよりよくしていくこと（＝自治活動）」について意識が高まっていくと思います。

これは立候補した３人だけでなく，一緒に活動をする５年生全体についても言えることです。ぜひ，「来年は

自分たちが最上級生としてよりよい北小をつくっていくんだ」という気持ちを５年生全員が持てるような選

挙活動であってほしいと思います。また，他の学年の子どもたちも選挙活動に関心を持ち，しっかりと自分た

ちの代表になるリーダーを選んでほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

今週の「イイね！」 児童会の取組が 

今の季節，学校の樹木や大和川のくぬぎ林からたくさんの落ち葉が落

ちてきます。そこで，今週と来週の２回，たてわり班で落ち葉拾いを行う

ことになりました。今年初めての取組だそうです。短い時間で落ち葉をす

べて拾い切ることはできませんが，自分たちの学校を自分たちの手でき

れいにしようとする取組は，とても素晴らしいと思います。 


